
■通讯员 叶宗裕 周鹏鸿 温程鸿

本报讯 在“八一”建军节到
来之际，信宜市委书记龚庆，信宜
市委副书记、市长李龙飞，信宜
市人大常委会主任杜坤玲，信
宜 市 政 协 主 席 郑 茂 杰 等 参 加

“八一”拥军优属活动，推动双
拥工作不断深化。

举行军政座谈会

近日，2024 年信宜市委议军
会议暨“八一”军政座谈会在信宜

市人武部举行，军地领导共庆建
军佳节，共叙鱼水情谊，力促党管
武装工作上新台阶。

龚庆主持座谈会并代表信
宜市四套班子领导以及信宜市
人民，向驻信部队各位官兵致
以节日的祝贺和诚挚的问候。
李龙飞代表信宜市委、市政府
宣读慰问信。杜坤玲、郑茂杰
等出席座谈会。信宜市人武部
庄毅同志在会上传达学习习近
平总书记关于国防动员领域的
重 要 指 示 精 神 。 信 宜 市 人 武

部、武警信宜中队分别汇报工
作情况。与会同志就武装工作
存在问题进行深入探讨，提出
对策建议。

会议强调，一要坚持政治引
领，确保抓牢党管武装的正确方
向；二要围绕强军目标，持续提升
国防动员和后备力量建设水平；
三要弘扬优良传统，持续巩固发
展军政军民关系。

开展“军事日”活动

7 月 29 日，龚庆、李龙飞、杜

坤玲、郑茂杰等带头参加 2024年
“军事日”（国防教育专题讲座）
活动。

广州市国防教育讲师团成员
马滨强在会上作国防教育专题辅
导报告，进一步增强与会人员的
国防意识。大家表示要内化于
心，做好本职工作，以实际行动推
动党管武装工作落地落实。

走访慰问送温暖

7月 29 日，龚庆来到东镇街
道某住宅小区，走进现年 95 岁

高龄的抗美援朝老战士宁开琼
的家中，与老战士握手交谈，详
细询问老战士生活和身体健康
状况，向老战士送上信宜市委、
市政府慰问信，对老战士保家
卫 国 作 出 的 贡 献 致 以 崇 高 敬
意，并祝老人家健康长寿、幸福
美满。

7 月 29 日，李龙飞率队慰问
武警信宜中队和二等功臣黄亚
贵。在武警信宜中队营地，李龙
飞为官兵送上慰问物资，表达信
宜市委、市政府的诚挚问候。

信宜市开展“八一”拥军优属系列活动

畅叙鱼水情谊 深化双拥工作

■通讯员 杨嘉丽 陆波

本报讯 池洞高速连接线已于 7 月 23
日开放临时通车。由于该路段仍处于养
护阶段，目前只允许摩托车和小汽车通
行，剩余的收尾工作也将同步进行。

当天上午，笔者来到池洞高速连接
线，看到双向车道的混凝土路面均已完成
施工，洒水车正在工作，路旁还有挖掘机
和工人进行边坡的施工。道路中间的隔
离带尚未完成，暂时用水马代替。

据了解，池洞高速连接线是在原来的
基础上扩改，由双向两车道扩改为双向四
车道。高速出入口车流量较大，扩改后能
更好地缓解拥堵，减少交通压力。

城交投开发管理部相关负责人表示，
池洞高速出口的连接线属于玉都快速干
线东线C段的一部分，全长 1.6公里，在原
来的基础上进行了扩改。整体在 6 月 13
号进行了封路施工，到目前施工了 38 天，
可以开通使用。建设过程中，施工班组实
行每天不间断施工，最高峰的时候施工人
员达到83名。

道路剩余的收尾工作，如隔离带、路
灯以及边沟排水等将继续进行施工。施
工方表示，会同步进行交通安全措施，确
保施工安全，通车顺畅。

笔者看到，该道路上陆续有摩托车和小
汽车通行。由于路段正处于养护期，市民朋
友在行车的时候要注意按照指引，小心慢行。

池洞高速连接线
开放临时通车
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■通讯员 廖洪波 黄炳森 林小琦

本报讯 夏收忙，粮归仓。大暑时节，
北界镇结坡村380亩优质红米黑米开镰收
割，田间地头一派忙碌景象，该村红黑米
今年预计增产超过一成。

青金色的稻田在山间绵延。放眼望
去，泛着红黑的稻穗粒粒饱满，压弯稻
秆。田野间，收割机来回穿梭，稻苗随着
机械镰刀的唰唰声倒下，一把把稻穗脱落
为饱满的谷粒，微风摇曳，阵阵稻米清香
扑面而来。村道旁，来自各大高校的大学
生团队化身为主播，通过中英双语互动、
才艺表演等向观众展示优质红米黑米的
品质特点。直播间互动不断，粉丝纷纷点
赞下单，屏幕内外都蒸腾着丰收的喜悦。

广东石油化工学院学生陈晓琳介绍，
她们来自广东石油化工学院“乡约北界”
实践团，今年来这里进行“百千万工程”暑
期“三下乡”活动。她们进行了五场直播
活动，通过直播这种新媒体形式，将北界
镇的红米黑米向外推广。

据了解，今年结坡村红米黑米种植有
380亩，亩产超350公斤。这批优质谷粒经
过烘干、去壳、精选等工序后，将通过互联
网等平台销往各地，拓宽增收渠道，壮大
集体经济。

北界镇结坡村相关负责人表示，结坡
村今年的红黑米收成比去年更加理想。
今年的雨水充足，田间管理好，收成比去
年增收了一成。今年除了村干部参与直
播助销红黑米外，还有几批“三下乡”的大
学生都参与到直播间中，开展直播助销红
黑米，效果很好。

北界结坡村

红黑米迎丰收
增产预超一成

■通讯员 叶宗裕 黄柯 陆波

本报讯 近日，信宜市 2024
年“新大学生”欢送会在会展中心
千人报告厅举行，这是信宜市委、
市政府连续第三年为信宜学子的
大学之路送行。信宜市委书记龚
庆，信宜市委副书记、市长李龙
飞，信宜市委副书记黄庞成出席
欢送会，向圆满完成高中学业、开
启人生新阶段的信宜全体准大学

生送上诚挚的祝愿，约 700 名毕
业生代表到场参会，约 200 名学
生家长代表现场观礼。

前两年欢送会与同学们交流
的主题，分别是“自由与自律”“立
志与追寻”，而今年的主题是“困
难与挫折”。

龚庆表示，在这个欢庆的场合
去探讨挫折、困难可能会让人感到
不合时宜，但会遭遇逆境、会穿过
荆棘，本来就是人生的真相，是我

们每个人过好一生的必修课。在
同学们即将步入大学深造的时刻，
在开启独立自主人生的起点，对漫
漫前路的风浪有所预期，未来就可
能多一分从容、多一分韧劲、多一
分坚持。而人与人之间最终的差
别，往往就在于面对挫折、困难、逆
境时能否心存定力，依然遵循自己
内心坚持的价值，确信世间的正义
和善良，并始终付诸行动。

龚庆祝愿同学们在成长的路

上，能够善待和接纳自己，愿意相
信和坚守世间的正义和善良，朝
着心中的热爱奔跑，锲而不舍、风
雨无阻，为更多人的幸福多做一
点有价值的事，照亮自己也温暖
他人，活出一个真正想要的人
生。而家乡，永远牵挂着大家。

李龙飞主持欢送会并与同学
们谈了四点感受。一是心中有
志，才能脚下有路。二是路上会
有阴影，但抬头总能看到阳光。

一个人眼里如果没有“光”，人生
就没了信仰，做任何事都不要轻
言放弃、半途而废，不随风而动、
不随波逐流。三是要勤奋独立，
用汗水创造未来。四是心存感
恩，与爱同行。

2022 年中学毕业、现就读于
北京大学的梁炜玥同学，2008 年
中学毕业、现任教于暨南大学的
甘文生教授，代表信宜往届毕业
生与学弟学妹交流成长经验。

坚守正义善良 朝着热爱奔跑

信宜市领导欢送2024年“新大学生”

■通讯员 林小琦 谢亮

本报讯 近日，笔者从相关部门了解
到，华侨大道建设工程项目剩余的 450 米
路段正在加快建设，计划今年 9 月底前全
线通车。

华侨大道建设工程选址位于信宜市
城西片区，路线由东北往西南方向，主线
起点位于南山路与国道 207 线交叉处，终
点位于吉祥路，道路全长 1.106公里，路宽
34米，按双向六车道的城市主干路设计。

目前，项目剩余工程量约20%，主要分
为两段进行施工。第一段气象局K0+440
至K0+120木山咀安置区段共330米，目前
正在进行过路管安装、雨水井和第二层水
稳层铺设；第二段农田K0+120至K0+000
吉祥路段共120米，因新增管涵施工，暂未
进行土方回填。

该项目相关负责人表示，华侨大道长
1100 米，现已完成气象局至迎宾大道约
650 米，并已经临时开放交通，剩余约 450
米已经完成路基及第一层水泥稳定层施
工，现正在施工雨水过路支管，以及通信、
燃气、电力的过路支管施工，现场投入挖
机 4台，压路机 2台，平地机 1台，推土机 2
台。接下来，将加大人力、物力、机械投
入，按计划9月底全线通车。

华侨大道紧邻迎福新城、东汇城以及
信宜市实验幼儿园、信宜市妇幼保健院城
西院区等多个居民小区和公共服务设施，
项目全线通车后，将进一步完善信宜市综
合交通体系地面道路网，打破区域内来往
不够便利的交通瓶颈，有效提升城西片区
居民生活出行品质。

华侨大道建设提速
拟9月底全线通车

■文/图 通讯员 卢雄坚 黄炳森

本报讯 近年来，信宜市玉都
新区凭借其优越的地理位置、完
善的基础设施和极具潜力的市场
营商前景，吸引了众多商家的目
光。目前，已有 5213家店铺进驻
新区开业，涵盖餐饮、零售、摄影、
保健医药、家政服务等行业。

年轻的玉都新区高楼林立，
大道康庄。行进在新区的大街小
巷，一家家崭新的店铺如雨后春
笋般涌现，商业气氛浓厚。在这
里有一家去年才入驻开业的婚纱
影楼，店主莫瑞从事了25年婚纱
摄影行业，她商业触角灵敏，以前
在其他片区开了多间分店。她表
示，选择到新区开店，主要是看中
新区有更大的发展机遇和潜力，
新区优美的环境也提升了自身品
牌形象，现在生意非常不错，业务
大大增长。

玉都新区规划面积 18 平方
公里，目前有 20 多个较大规模
的楼盘，众多市民也选择到这里
安家，人气集聚，大批美食店、餐
饮店也纷纷入驻新区，进一步提
升了新区的商业档次和消费体
验。很多在老城区发展得很好
的老字号也早早在新区布局自

己的营销点。
和祥隆饼业就是其中之一。

该公司总经理杨力告诉笔者：“我
们公司非常看好新区的市场环
境，这边人口越来越多，城市越来
越现代化，生意增长的速度比其
他区域都更迅猛。”

玉都新区人气旺盛，营商环
境持续优化，餐饮业发展得又快
又好。大到面积过万平方米的宴
会酒家，小到早餐店、食肆随处可
见。在信宜市深耕餐饮行业多年
的陈飞，去年他将自己的餐饮重
心转移到新区，租下整幢大楼经
营酒楼。他表示，民以食为天，新
区这里入住的人口众多，饮食需
求量大，是未来发展的好选择。

新区的繁荣不仅为商家带来
了发展机遇，也为当地居民提供
了更加丰富和便捷的生活服务。
健康医药、家政服务等行业商家
纷纷进驻。蔡慧清 10 年前在信
宜市创办了臻美健康管理中心，
专注产后女性体质调理，新区刚
开发建设她就意识到其中的巨大
商机，立即投资购下三层商铺，把
事业的重心转移到了新区，业绩
扩展远超预期。

蔡慧清说：“刚开始的时候，
我预期要运营几年才营利，但实

际上在第二个月就开始营利了，
所以非常看好。这里入住率高，
年轻人多，有人就有创造力，相信
未来有大好前途。”

随着新区入住率的不断提
高，而且大多数都是年轻一族，因
而为家政服务提供很好的土壤。
目前进驻新区家政服务行业就达

10多家，其中优逸家政是最先采
用线上接单的家政公司，3 月份
开业到现在已经接了 3000多单，
大大超出了预期。

目前，玉都街道片区共有商
户8968家，新区占5213家。根据
信宜市玉都新区城市设计建设方
案，加强营造良好的商业氛围，商

业街区结合北中南三大片区，构
建空间布局高效、功能业态完善、
空间品质宜人的商业空间体系，
建成便民优质的社区消费网络，
沿街形成休闲餐饮、邻里服务、文
化休闲、时尚消费各有特色的主
题街区，以激发城市动力与活力，
推动玉都新区高质量发展。

超5200家店铺进驻，涵盖多个行业

玉都新区发展前景喜人

■通讯员温程鸿黄瑜杨嘉丽谢亮

本报讯 近日，信宜市分区
域在北界镇、朱砂镇、东镇街道、
钱排镇等镇（街道）先后召开“百
名兵支书共谋‘百千万’”活动座
谈会，推进信宜市“四如”退役军
人服务保障体系建设，充分发挥
退役军人“五种力量”，助力“百
千万工程”高质量发展，并祝兵
支书们建军节节日快乐。

信宜现有兵支书近 100 人。

在座谈会上，兵支书们结合自身
工作实际，分享了经验和做法，共
同谋划“百千万工程”高质量发
展。据了解，兵支书们是退役军
人中的优秀分子、中坚骨干，近年
来他们在农村广阔天地大施所
能、大展才华、大显身手，在促进
经济社会发展、服务基层、加强基
层治理等方面起到了重要作用，
是乡村振兴重要的人才资源。座
谈会强调，兵支书要做到退伍不
褪色，继续增强荣誉感、使命感、

责任感，担当作为，立足基层、建
功立业。

座谈会要求，一要深化思想
认识，充分认识到做好“兵支书”
工作的重要意义。“兵支书”要
始终牢记为人民服务的宗旨，
真心实意为群众办实事、解难
题，将服务延伸到乡村（社区）
一线，服务到人民群众身边，在
构建新发展格局、推动乡村振
兴、助力生态文明建设、参与村
（居）民主自治、维护社会稳定

等方面发挥重要作用。二、要
加强学习，提升服务基层、服务
群众干事创业能力。三是要创
新思路，推动实施“百千万工
程”和乡村振兴高质量发展。
广大“兵支书”要深入到群众中
去，不断创新工作思路、工作理
念、工作方法，积极探索实施

“百千万工程”和乡村振兴创新
工作方法，探索农村基层治理、
产业发展的新模式、新途径，带
领群众增收发展。四是要严于

律己，保持清正廉洁，永葆军人
本色。

信宜市副市长、钱排镇党委
书记俞淮竞参加了朱砂站座谈
会，代表信宜市委、市政府对信宜
市“兵支书”们表示诚挚慰问，对
他们扎根基层、服务群众表示衷
心的感谢。并希望广大“兵支
书”，积极担当作为，扎实推动信
宜实施“百千万工程”、乡村振兴
工作和退役军人服务保障体系建
设高质量发展。

凝聚退役军人力量 探索乡村振兴新路

信宜百名“兵支书”共谋“百千万”

■通讯员 黄秀玲

本报讯 为贯彻落实习近平
总书记关于推动乡村人才振兴
的重要指示精神，推动信宜市动
物疫病防治员弘扬劳模精神、劳
动精神、工匠精神，进一步加快
培养和选拔农业行业高技能人
才，全面推进乡村振兴，助力“百

千万工程”，为加快农业农村现
代化提供有力人才支撑，近日，
信宜市农业农村局组织 24 名选
手参加茂名市农业农村局、茂
名市人力资源和社会保障局、
茂名市总工会联合举办的 2024
年茂名市动物疫病防治员职业
技能竞赛。

此次竞赛旨在贯彻习近平

总书记关于培养更多高素质技
术技能人才、能工巧匠、大国工
匠的重要指示精神，进一步在行
业中掀起创先争优的劳动热情，
提高基层动物防疫从业人员的
业务水平。

经过激烈的第一轮角逐，信
宜市吴聪荣、黎驰、刘诞青等 7
名选手进入决赛。决赛产生单

位优秀组织奖 6 个，个人优胜奖
33 名、个人优秀奖 10 名、三等奖
5名、二等奖 3名、一等奖 1名，信
宜市农业农村局动物疫病预防
控制中心获单位优秀组织奖，信
宜选手李金业、吴聪荣、梁灿、梁
继锐、刘诞青、梁文锋获个人优
胜奖，梁盛获个人优秀奖，黎驰
获个人二等奖。

以赛促学、以赛促练、以赛促
干，信宜市农业农村局将以此为
契机，全力培育一批业务能力强、
实践技术硬和服务水平高的动物
疫病防治员技术能手，为全面推
进乡村振兴建设，加快农业农村

“百千万工程”高质量发展，为畜
禽产品稳产保供和安全提供有力
人才保障。

信宜全力培育高素质动物疫病防治队伍


